

H 教区新報 YOG O

発行所

浄土真宗本願寺派 兵庫教区教務所
〒650 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号
(本願寺神戸別院内)
電話 神戸(078)341-5949(代)
〔編集〕教区基推委広報部

1993. 12. 74号



お出迎えの中を巡回寺院の光福寺に入られるご門主

両組とも法座Aでは、教書のおこころをどういたただ
くか、基幹運動推進上の問題点、教化団体の活動と連
研について、とほぼ共通の
テーマで話し合われたが、
水上西組では過疎化による
門徒数の減少や、それに伴
う寺院維持の問題、無住寺
院を多く抱えた組で連携を
保とうとする上での困難に
ついて、播磨中組では、兼
職住職が多くしかも組の範
囲が広いなど教化活動の難
しさや、若者の寺離れ、青
少年教化などが中心となつ
た。

二面へ続く

「本当の暖かさと厳しさを」

ご門主氷上西組・播磨中組をご巡教

去る十一月十八日（二十
日にかけて、即如門主が氷
上西組・播磨中組をご巡教
され、水上西組では正覚寺
（藤長正博住職）で式典・
法座など、西光寺（中尾教
雄住職）教泉寺（坂本寛行
住職）での巡回、播磨中組
では、願正寺（藤井龍乗住
職）で式典・法座など、光
福寺（藤野昌俊住職）教覚
寺（中山峯佳住職）光宗寺
(廣岡繁夫住職)での巡回
が行われた。

ご親教では「阿弥陀如来はどんな時でも私を見捨てることなく、支え見守つていてくださり眞実の世界であるお淨土へと導いてくださいます。阿弥陀如来から見て、この世につまらないいのちはひとつもありません。ですから、私の抱える課題や悩みを隠したりうわべを取り繕つたりする必要はない、阿弥陀如来のお慈悲の中にひとつずつ解きほぐし、取り組んで行くので

す。南無阿弥陀仏が、いのちのまことのよりどころとなつてくださるからこそ、自分の人生に責任を持つて生き抜く道が開かれます。

卷之三

門徒のかたが退院の挨拶においてになつた時の話です

教区だより 12・1用

14日(火)～16日(木)
別院常例法座 和田智淨
16日(木)
青年僧侶の会役員会
仏婦常任委員会
17日(金)
門徒総代会評議員会
矯正教化連盟兵庫支部研修会
18日(土)
年忘れヤング広場
20日(月)
連研検討部会
21日(火)
企画推進室会

1時 姫 10
10時 4 戸湊組尊光
3 3

22日(水)～23日(木)
スカウト仏教章取得講習会
25日(土)
年末組長会
28日(火)
別院・教務所御用納め
1月1日(土)
別院修正会
8日(土)
別院・教務所御用始め
9日(日)
永代経開闢法要
14日(金)～16日(日)
別院常例法座 山崎一
20日(木)
別院仏婦報恩講

網干組政源寺
2 時
7 時半
大谷本廟
1 時半
1 時半

本願寺神戸別院改築・兵庫教区教化センター設立
建設工事進捗状況

同朋運動の標語を募集

近畿六教区で構成している近畿同朋運動推進協議会では、毎年同朋運動啓発のため、同和教育振興会と共に二種類のポスターを作成、配布しています。今年も標語を広く募集しますので、ふるってご応募ください。

するもので未発表のもの。
原則として二十字以内。
◇締め切りは一月三十一日
で、教務所近同推事務局へ
郵送ください。採用作品に
は記念品を贈呈いたします
尚、採用作品で語句の訂
正をさせていただく場合が
ありますのでご了承願いま
す。

江尻温子さん（えじり・
はるこ）姫路中組善養寺前
坊守）十一月十七日、九十
四才で往生。葬儀は十一月
十九日、善養寺で。「秀善
院釋尼溫壽」。

陰和月妙川

現況	建設工事の進捗状況と今後	の予定についてお知らせい	庫教区教化センター設立、
たします。	たします。	たします。	たします。
11／8～9日	12／2～10日ごろ	12／2～10日ごろ	12／2～10日ごろ
・仮事務所へ移転	・近隣家屋調査	・近隣家屋調査	・近隣家屋調査
13～28日ごろ	・モダン寺の夕べ：近隣	・モダン寺の夕べ：近隣	・モダン寺の夕べ：近隣
・庫裏内装、上家解体と	お別れの行事を開催	お別れの行事を開催	お別れの行事を開催

たけお_ル姫路西組本誓寺前
住職）十一月十一日、九十五才で往生。葬儀は十一月十三日、本誓寺で。「本覚院釋猛雄」。

九十才で往生。葬儀は十一月二十二日、淨教寺で。
「淨久院釋尼華春」。

小寺ハルコさん (二)

厳しい門徒数減少

水上西組では「すべてのことにきびしさがある。過疎化する農村地帯で門徒数の減少が目立つてゐる」という寺院をとりまく状況のなかで、住職がたからは次のような意見が出された。

- ・門徒戸数については昭和二十七年頃の調査数だと聞いたが今ではすっかり変わつてしまつてゐる。過疎地の現状を考えてほしい。
- ・懇志を納めるのはいつも

最後になつてしまふ。組の事情を踏まえて、よく戸数を把握して懇意依頼をしてほしい。

・門徒戸数については不信感がある。増えたところが申告をしていないのではないか。

・わが門徒という枠を超えて、教区ぐるみ、教団ぐるみで考えていく必要がある

講師の廣川智遵師は「環境としては厳しい状況にあ

るということは理解できる
当組から全国仏事の会長さん
がおられたということを
バネに、このご巡教を契機
として方策を見つけてほし
い」と延べ、随行長の九折
舜壽総務は、「み教えに生き
るよろこびを次の世代に伝
えていかなければならない
責任がある。お盆・お彼岸
など里帰りのまたとない機
会をとらえて、つながりを
持つてください」とまとめ
た。

問題、仏婦・仏壯の助成についての意見、また、住職と門徒とのつながりがうすくなつたという声など。靖国問題についても、「千鳥ヶ淵の法要は良いことだと思うが、靖国神社参拝反対がなぜ言われるのか。いのちを大切にとは当然のことだと思うが、戦地で生き長らえた者にとって、もうひとつ心の奥で納得できぬい」という意見もあつた。これについて廣川師は、



H
O
D
志

◆10月27日＝神戸湊組住職
寺族同朋講座を尊光寺で。
講師は松島法城師（多紀組
専福寺）◆28日＝近畿教誨
師研修大会を舞子ビラで◆
31日＝津村別院で近畿ブ
ロック保育大学講座◆31日
＝スカウトクラブ役員会。

年五月に全国仏教壯年会議
会長に就任した中尾勝氏
(氷上西組照徳寺門徒)が
「全国各地から同信の同朋
があい集い、お念仏申すこ
とに大いに意義深さを感じ
ます。仏教壯年会が全国各
地で吉成され二十年の経過

に感心しながらせかされる
職員でした◆9日、10日、
第三ブロック布教使研修会
をタワー・サイドホテルで。
基幹運動研修のほか「蓮如
上人に学ぶ」と題して、勧
学・稻城選惠師が「争うこ
とをきらつた」という上人

た布教、後生の一大事は決して明日でない今の問題（今が臨終）であるなど、蓮如上人の生涯とその教えについて講義した。二日目は会場を加古川の天台宗教信寺に移して、同寺の長谷川慶明師が「少爾教言の生

講師は林木暉典師（北摂光澤寺）田中英明師（神戸湊組光明寺）。田中師は「お参りが多く熱心に聴聞されました。会長さんを中心としました。行事の計画など皆さんがまとまってされているとうすが伝わってきました」と話していた◆別堂のお掛軸、仏具などを反事務所近く

望に対する回答書について
戸田建設、中村建築設計事務所、別院から説明が行われた◆26日 II 別院報恩講について職員打ち合わせ◆27日◆29日 II 別院報恩講。今年は仮本堂でのお勤めとなるため、例年の団参、出勤依頼は見合わせ、職員が出勤して集りで法要を了む



別院仮本堂で勤まつた報恩講 (11/27~29)

一大事は今の問題

「お参りが多く熱心に聴聞されました。会長さんを中心に行事の計画など皆さんとまとまってされているとうすが伝わってきました」と話していた◆別堂のお掛軸、仏具などを仮事務所（仮本堂）に移転し、お葬儀を整えた◆13日江並教組報恩講に教務所長、教堂参勤の井上法順師と岡山南組の法中がたが出勤◆14日II別院仮本堂入仏法要。無量寿經作法をお勤めし、引き続き常例布教が行われた。◆14日～16日II別院常例法座。講師は増井淨見師（赤穂北組淨蓮寺）。「初めての場所なので、入り口がわからず、入りにくくてぐるぐる回つてしましました」というお同行の声でした◆18日～20日II氷上西組・播磨中組で組巡教明会。（別記）◆24日II門徒推進委員会報編集委員会◆建設工事についての近隣自治会説明会。解体工事、地下掘削による湧水や雨水排水への

ついて職員打ち合わせ◆27
日々29日＝別院報恩講。今年は仮本堂でのお勤めとなるため、例年の団参、出勤依頼は見合わせ、職員が勤して樂入りで法要をお勤めした。今までより遠くなつた仮本堂へもいつも通り毎座欠かさずお参りされるお同行の姿に頭の下がる思いでした。講師の森田智師（播磨東組妙覚寺）は「信心はあれがこれかと搜すのではなく、名号をそのままいたくことです」と質問を通してわかりやすくお話しされました。ご満座では土基輪番が「ご不便をおかけしますがこのようない仮本堂の場で宗祖のご苦労を偲ばせていただくのも、また意味のあることではなさいました」とあいさつ◆
29日＝大阪教区寺婦連盟結成三十周年記念大会に、教区寺婦連盟から辻岡武子委員長出席。



仮本堂での報恩講

連婦寺區

○ 盟から辻岡武子委

組巡教
で提起

組画変更後を問う

中磨播

青少年教化ができない理由に、法務に手いっぱい・方法がわからない・青少年の意識が理解できない・新しい方法を広げようとしないがあげられるがどうすればよいか。連研は組画変更後広範囲になり困難になつたり、門徒推進員が増えていない点について。また、組画変更後も法類のつきあいは変わらないことの問題点

基幹運動を通して差別がなぜいけないかを明らかにしていく視点について廣川師は「いいのちの尊さを踏みにじる差別を許さない世の中を作り、お互いが拌み合つて、あつていていける御同朋の社会を作めざして」社会を作つていく方向を述べた。

を賛美するがごとき行為は
眞実のいのちの尊さという
ことから考えてあつてはな
らないこと。神道の施設で
は神道以外の追悼はできな
い」と述べ、再び戦争でい
のちを失うことを繰り返し
てはならないことを強調し
た。

尚、即如門主組巡教は播
磨中組で三百六十四組目で
あつた。

